
荒野協會吳老師訪談紀錄 

一、請老師簡單介紹老師在荒野協會的工作內容。 

 

Ａ：我在荒野協會很常接觸環保的議題，我在那邊擔任講師，主要是訓練各種

老師和一般民眾了解環境的重要性和生態回歸，最近也有訓練生態解說員，待

別人認識光復的生態。 

 

二、對於光電議題的看法 

 

Ａ：我認為這是乾淨的能源，但是臺灣的推行方式有問題。在國外，大家是為

了環境而建設綠能，但是臺灣卻是為了錢。理論上，綠能發電就是為了減少火

力發電，綠能發電後應該先是供應自己使用，多出來的電再拿去賣給台電賺

錢，這樣就可以減少自己家的用電。但是在臺灣建設太陽能板，卻是為了發電

之後用高價賣給台電，但是大家在使用、他們自己公司在使用的、農民在使用

的都還是台電提供的便宜的電，所以他們高價賣電，再使用便宜的電，這中間

的價格差異，還是需要全民買單。所以臺灣建設綠能，都是為了錢。 

 

三、所以怎麼樣的形式才適合呢？ 

 

Ａ：我認為要有完整的說明會，要知道在這邊建設太陽能板對於社區有什麼幫

助，要怎麼回饋給社區，而不是說只讓地主開開心而已。如果可以有明確的規

劃，好的配套措施，在一些不適合耕種的地區，其實還是可以建設的。 

  我也覺得可以再堤防上面建設，那裡不擋路、陽光多、又可以防止海浪衝

擊。 

 

四、種電對於環境、對於光復會有什麼影響呢？ 

 

Ａ：我覺得我會有疑問太陽能板要怎麼樣保養和清洗？還有太陽能板在社區建

設會影響附近的居民的視覺觀感，因為這樣蓋著一塊一塊的真的很醜。如果種

在馬太鞍濕地，會嚴重破壞當地好不容易復育的物種，馬太鞍溼地是物種的基

因庫，有豐富的生態，同時還有世界認證的巴拉告，有很多不同的植物。 

  在馬太鞍溼地，應該發展文化產業、生態旅遊，這個地方會非常的有教育

價值，可以維持整個生態的多樣性。 

 


